

¿Qué es Alternativas desde Abajo?

AdA: un año construyendo #DesdeAbajo

Cumpliendo con nuestros principios, como la transparencia, la horizontalidad y la participación directa, queremos valorar y compartir abiertamente la memoria de este año que llevamos andado, con lo bueno y lo menos bueno, para que nos conozcas, para reflexionar junt@s, y para invitarte a caminar con nosotr@s en este futuro inmediato de lucha #DesdeAbajo.

Mayo 2013

Nacimiento de un sueño: converger en un gran salto adelante

El reflujo de la movilización social y la dificultad de las protestas para quebrar el férreo bloqueo institucional llevaron en la primavera de 2013 a diversos grupos de militantes y ciudadan@s a explorar nuevas vías de acción. Sin dejar a un lado las asambleas populares, estos grupos comenzaron a buscar otras formas de movilización, que uniesen la lucha en el ámbito institucional con aquellas que se venían dando en los campos de la autogestión y de la desobediencia civil. De este modo, a dos años del estallido social de Puerta del Sol, un grupo de activistas partícipes del mismo, reunido en el Patio Maravillas de Madrid, redactaba [un manifiesto](#) que llamaba a la *autoorganización y la movilización social continuada en la calle para garantizar un proceso de cambio social profundo*, buscando desde el principio revitalizar el movimiento a través de *un proceso de reflexión y confluencia amplio, horizontal, plural y participativo capaz de reconocer en su competencia los múltiples colectivos que hace tiempo trabajan por el cambio*.

[Miles de personas](#) enviaron su adhesión a este manifiesto, incluyendo a conocid@s activistas como Santiago Alba Rico, Isaac Rosa, Alberto San Juan, Olga Rodríguez, Tania Sánchez Melero (diputada IU), Ramón Linaza (portavoz EQUO), Salvador López Arnal (profesor UNED), Javier Couso (candidato IU), Miguel Urbán (candidato PODEMOS), Bibiana Medialdea (profesora UCM y portavoz en PODEMOS), Hugo Martínez Abarca (responsable comunicación IU-CM), Carmen Lamarca (catedrática UC3M), Jorge Riechmann, y otr@s much@s. Casi todas las organizaciones de izquierda, movimientos y asambleas populares, [estaban presentes](#).

En menos de un mes, surgió la [Convención-3D](#) (*por los Derechos y la Democracia, contra la Deuda*), nuestra contraparte en Zaragoza, y celebramos las [jornadas de constitución](#) de AdA Madrid. Intervinieron portavoces de la PAH, IU, el SAT Andaluz, las mareas, las CUP catalanas y otros movimientos. [Acudieron las principales organizaciones](#) de izquierda del

estado, y también reconocidas personalidades, como Pablo Iglesias o Enrique Santiago. Se trabajó de forma asamblearia en talleres paralelos, dedicados a *Deudocracia, rescate ciudadano, confluencias, democracia directa, nuevo municipalismo, y Proceso Constituyente contra el régimen del 78*. Las [conclusiones](#) del plenario final se publicaron en abierto. Antes de la llegada del verano surgieron una serie de nodos territoriales en la ciudad de Madrid y en su provincia, así como en otros territorios del estado.

Octubre – Diciembre 2013

#SíSePuede confluir: la consolidación del proyecto

En su primer mes de su vida, AdA había logrado una considerable [repercusión mediática](#), y lo más importante: reunir asambleas del 15M, organizaciones con larga experiencia y conocidos rostros de la izquierda para trabajar juntas de forma inclusiva, haciendo valer la **inteligencia colectiva**, como aprendimos en 2011 en Puerta del Sol. Se hacía realidad nuestra ambición por superar las limitaciones de las viejas formas de hacer política, pero también la impotencia de las nuevas para tener impacto institucional, recuperando [la mejores potencialidades de cada hemisferio](#) activista.

Tras el verano, tuvimos el [1er Encuentro Estatal](#) de *Alternativas desde Abajo*, donde se plantearon un Modelo organizativo, un Plan de trabajo, Programa de mínimos, y una relación de Objetivos comunes para las asambleas de todos los territorios, [empleando siempre metodologías participativas](#) alejadas del tradicional modelo de “congreso vertical”. Nuevamente, todas las ideas en construcción quedaron [publicadas](#) en abierto.

Parecía imposible meses antes, pero [se logró hacer confluir](#) el saber acumulado en organizaciones de izquierda de largo recorrido con la potencia y frescura de las metodologías de la nueva ola. Este logro sufriría fuertes tropiezos en los meses siguientes, sin embargo pensamos que construir confianza mutua para sentar a la mesa [izquierdas y movimientos](#) sociales, todavía hoy, sigue siendo difícil pero más necesario que nunca. Sin los nuevos lenguajes y metodologías ya no se logrará acumular fuerzas, y sin la memoria de muchas generaciones de luchas, no parecen lograr impacto social y mejoras concretas en la calidad de vida de la sociedad, ni pararle los pies a la Troika.

Enero 2014

Llegan las dificultades: la confianza mutua amenazada

Este éxito inicial constituía una excelente base para construir candidaturas populares arraigadas para unas municipales a 2 años vista. No obstante, resultó insuficiente para agendas más apresuradas que tenían en mente las elecciones europeas en sólo 5 meses. A partir del mes de Enero, las gentes de asambleas 15M y mareas que habíamos pasado a echar mucho tiempo y esfuerzo en AdA, nos veríamos enfrentando una grave crisis sin muchos apoyos. La organización que más se había implicado hasta el momento en construir



Alternativas desde Abajo, y de cuyo compromiso dependía en gran medida la salud del proyecto, abandonó este espacio para trabajar en la construcción de un nuevo partido en torno a la figura de un personaje mediático popularmente reconocido.

El tiempo ha confirmado la oportunidad sorpresiva de aquella decisión. Sin embargo, las formas con que se llevó a cabo causaron serios problemas colaterales. No hubo proceso de discusión interna, tampoco tuvimos muchas posibilidades de aportar u opinar. Nuestra única opción fue sumarnos a posteriori a un proyecto ya conformado, que no compartimos por considerar que *AdA* seguía siendo una excelente idea y una línea de confluencia necesaria, y que además se habían pasado por alto algunos de sus principios como la transparencia y la democracia directa. Todo esto generó muchas incertidumbres y preguntas, también sobre la posibilidad real de continuidad de nuestro proyecto.

¿Qué es AdA? En 2 palabras..

Líneas de trabajo

- Desde las luchas con arraigo local, contra la dictadura financiera global.
- Por la confluencia de agentes del cambio (asambleas, movimientos, candidaturas populares...)
- Metodologías participativas, asamblearismo coordinado, radicalidad democrática y transparencia.

Participamos en

- *Municipalia* (municipalismo de base)
- *AuditaMadrid* (rechazo deuda ilegítima)

Este análisis no trata de hacer sangre ni tiene espíritu revanchista: se trata de una apuesta franca y definitiva por la inteligencia colectiva, y para ello, por una organización democrática sin restricciones. En el escenario de construcción colectiva que se avecina, nos parece imprescindible compartir análisis e historias comunes para evitar repetir errores, para crecer juntas y no volver a tropezar en piedras conocidas.

Febrero -Mayo 2014

Seguir la lucha: *AdA* continúa

La repentina pérdida de una buena parte de la red dejó la estructura de *AdA* seriamente dañada: territorios inconexos, nodos aislados, foros de coordinación desaparecidos, recursos inoperativos. Listas de correo, página web, redes sociales, roles de dinamización y coordinación... todo hubo de ser reparado, inventariado y replanificado. El trabajo de evaluación de daños, recuperación de contactos y recomposición nos ha llevado mucho tiempo, pero ha valido la pena.

A pesar de las dificultades, el proyecto *AdA* ha seguido avanzando con nuevas Jornadas en Murcia, Sevilla o Zaragoza, localidad en que tuvieron lugar las III^{as} Jornadas Estatales. Allí seguimos perfilando desde abajo el modelo territorial y de Proceso Constituyente, o nuestro debate en torno al municipalismo. De todo ello se pueden ver las actas.

En Madrid, la jornada de Articulación de luchas Desde Abajo realizada en marzo en Tabacalera con la presencia de las CUP, la PAH, el Patio Maravillas y Diagonal, entre otros colectivos, supuso el relanzamiento definitivo de nuestra actividad. Desde entonces venimos



sumando fuerzas progresivamente, participando en otras batallas como las [Marchas por la Dignidad](#), o las luchas de [barrio](#), con perspectiva feminista, antifascista, ecologista, y asamblearia, allí donde llegamos.

Junio 2014

El Presente es de lucha, el Futuro es nuestro

Nuestras líneas de trabajo hoy apuestan por la lucha contra la deuda desde el foro *AuditaMadrid*, en el que participamos junto a la [Plataforma Auditoría Ciudadana de la Deuda](#) y otros colectivos y asambleas populares del 15M. La **deuda ilegítima municipal** y la lucha por el agua pública también fueron los hilos conductores del taller que organizamos dentro del [Foro Social Mundial](#). Otra línea prioritaria es la construcción de *Municipalia*, junto al colectivo [En Red-Marea Democrática](#), donde empezamos a debatir un posible **asalto institucional** para las municipales, federado de forma horizontal con formaciones como [Aúpa Alcorcón](#), [UVA-Móstoles](#) y otras muchas. Esta idea del **municipalismo de base** fue el tema de trabajo del taller que realizamos en las [Jornadas Abiertas del Tercer Aniversario del 15M](#), en el Campo de la Cebada en mayo de 2014.

En las recientes elecciones europeas, desde la comprensión a quienes deciden abstenerse para no legitimar esta votación antidemocrática, [nosotras hemos llamado](#) al voto por aquellas opciones que **rompen con la deudocracia impuesta** por la Troika.

Como la mayoría de quienes desean un cambio, hemos celebrado el éxito de las fuerzas de izquierda y la irrupción de los círculos Podemos en el panorama electoral. Bien sabemos que éxitos como estos no salen de la nada, ni se deben a la fama de un individuo o a la precisión de un programa, sino que son el resultado de esfuerzos colectivos sostenidos en el tiempo. El impacto cultural del terremoto que entre todas venimos agitando por una nueva cultura de la transformación social, está dando frutos. Pero el éxito tampoco se mantendrá si por el camino abandonamos las premisas del mismo: participación, transparencia, democracia directa y construcción de relaciones de confianza.

Venimos demostrando que una organización asamblearia inclusiva puede ser también eficiente y estructurada, si se respetan los tiempos y se potencia el colectivo frente al individuo. La radicalidad anticapitalista, la ambición de victoria y de mayoría social, y un

ADA: 1 AÑO DE VIDA



2013

- Manifiesto Inicial 21 mayo
- Jornadas Presentación 5 junio
- I Encuentro Estatal 4 oct
- II Encuentro Estatal 26 oct
- Encuentros Murcia y Sevilla noviembre

2014

- Iz.An. abandona AdA enero
- Encuentro Zaragoza 15 feb
- Jornada Articulación luchas #DesdeAbajo 9 mar
- Marchas Dignidad 22 mar
- Taller *Deuda y Agua* en Foro Social Mundial 28 mar
- Nace *AuditaMadrid* abril
- Taller *Municipalismo* en Aniversario 15M mayo
- Nace *Municipalia* mayo



asamblarismo coordinado no son incompatibles. Es más, se retroalimentan y generan sinergias multiplicadoras.

Si también estas convencid@ de esta apuesta por federar las luchas con arraigo local, por su confluencia, y por la ruptura con la dictadura financiera, te invitamos a sumarte y formar parte activa de los tiempos de cambio que se avecinan. La lucha no será fácil, pero cambiar el mundo no es deporte para espectadores, hay que tomar parte activa. Nos reunimos los jueves por la tarde en plazas de diferentes barrios o centros sociales. Puedes contactar con nosotros a través de alternativasdesdeabajo.org.

Nos vemos en las calles, en las redes, y muy pronto también, en la lucha por una ruptura democrática *desde y contra* las instituciones del viejo régimen que agoniza.

ESTO SOLO LO ARREGLAMOS #DESDEABAJO

Contacto:

comunicacion@alternativasdesdeabajo.org

Twitter: [@AltDsdAbajo](https://twitter.com/AltDsdAbajo)

facebook.com/AlternativasDesdeAbajo

Canal RSS:

alternativasdesdeabajo.org/feed

